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 ATA Nº. 06/2016 – REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS 

DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA - COMDE 

LOCAL: Sala de Reuniões da Secretaria de Desenvolvimento Social e da Cidadania 

DATA: 21/06/2016 

HORÁRIO: 09:30 horas 

1. PARTICIPANTES 

1.1. CONSELHEIROS TITULARES PRESENTES 

1.1.1. Organizações Governamentais: 

Ailime Dóros dos Passos Flório (Secretaria Municipal de Saúde) 

Clarice Portella de Lima (Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social e da Cidadania) 

Rosana Aparecida de Mira Souza (Secretaria Municipal de Educação) 

Sueli Carolina Ribeiro Luz (Secretaria de Desenvolvimento Econômico) 

1.1.2. Organizações Não Governamentais: 

Camila de Oliveira (Associação Empresarial São Francisco do Sul) 

1.2. CONSELHEIROS SUPLENTES PRESENTES 

1.2.1. Organizações Não Governamentais: 

Jociel Pereira Ramos (ASAVI – Associação Saber Viver) 

Paulo Cezar Pereira (APAE/SFS) 

Flavio Tascheck Rosa (Rotary Club de SFS) 

1.3. SECRETARIA EXECUTIVA DOS CONSELHOS DA SHDSC  

Fabiane Turnes da Silva 

2. DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 

A reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência – COMDE 

teve início às 09:45 horas e término às 11:58 horas, sob a coordenação da presidente, 

Rosana Aparecida de Mira Souza, com a presença dos Conselheiros e da Secretaria 

Executiva dos Conselhos.  

___________________________________________________________________________ 

3. PAUTA DA REUNIÃO 

1) Leitura e aprovação das Atas da reuniões anteriores; 

2) Documentos expedidos e recebidos; 
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3) Projeto: Praia acessível; 

4) Jardim Sensorial; 

5) Cardápio em Braille; 

6) ALL - América Latina Logística do Brasil /SFSUL; 

7) Transportes (Viação Verdes Mares); 

8)  Cartilha do COMDE; 

9)  Assuntos Diversos. 

___________________________________________________________________________ 

4. JUSTIFICATIVAS DAS AUSÊNCIAS 

A secretária executiva justificou a ausência do conselheiro Riolando que se encontra com 

problemas de saúde, devido o agravamento de sua doença. 

5. APROVAÇÃO DAS ATAS  

Aprovadas, sem nenhuma ressalva, as Atas nº 04/2016, do dia 26 de abril de 2016, e a Ata 

nº. 05/2016, do dia 02 de junho de 2016, da reunião ordinária do Conselho Municipal dos 

Direitos da Pessoa Com Deficiência – COMDE. 

___________________________________________________________________________ 

6. DOCUMENTOS RECEBIDOS E EXPEDIDOS  

6.1. DOCUMENTOS EXPEDIDOS: 

6.1.1. Ofício nº 010/2016 – SE/COMDE: encaminhado para o Sr. José Carlos Dias, 

presidente do COMSEA, com a indicação das Conselheiras Rosana e Sueli para participarem 

do Fórum de Escolha da sociedade civil no CONSEA para eleição do COMDE;  

6.1.2. Ofício nº 011/2016 – SE/COMDE: encaminhado para a Sra. Adriane C. M. de Lima, 

coordenadora do SINE/SFS, solicitando o encaminhamento e divulgação das pessoas com 

deficiência que pretendem empregabilidade para fazer o seu cadastro na Associação 

Empresarial de São Francisco do Sul, sito à Praça da Bandeira- Centro (prédio superior à Loja 

Diz Q Tem). 

6.2. DOCUMENTOS RECEBIDOS: 

6.2.2. E-mail - Conselheira Alessandra – Rotary Club: informando que o novo suplente 

representando o Rotary Club será o Sr. Flavio Tascheck Rosa e que posteriormente será 
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encaminhado ofício de nomeação. Solicitando ainda a data da próxima reunião para que 

possa convidá-lo para estar presente. 

___________________________________________________________________________ 

7. ASSUNTOS TRATADOS 

7.1. PROJETO PRAIA ACESSÍVEL 

A presidente informou que entrou em contato com a empresa ArcelorMittal para apresentação 

e solicitação de parceria para o Projeto Praia Acessível. Conversou com a Sra. Nicole, pois a 

Sra. Tuise está em férias, que lhe disse que há um link no site da empresa que podem ser 

enviados os projetos para aprovação e o encaminhou. Posteriormente é feita a seleção e caso 

seja aprovado é chamado o Conselho para apresentação do projeto. A Conselheira Sueli 

disse que a prefeitura encaminhou vários projetos através desse link e nunca deu resultado. 

Em uma reunião que participou na ArcelorMittal foi dito que a prefeitura nunca havia 

apresentado projetos e esta foi verificar e neste link continha vários. Logo, sugere que para ter 

efetividade é importante que seja entregue em mãos. A presidente disse que em relação aos 

decks podia se aproveitar os que estão sendo instalados na Praia a de Itaguaçu e também 

ampliar para a área do projeto na praia da Enseada. A Conselheira Clarice explicou que 

quando se é feito um projeto com orçamento público já consta a metragem e deve ser 

executado conforme a solicitação. Mas nada impede de conversa com o Secretário do Meio 

Ambiente, Sr. Fernando. Aprovado o envio de ofício à Secretaria de Meio Ambiente 

solicitando o histórico do projeto e a questão de adaptá-lo para ser utilizado no Projeto Praia 

Acessível. A Conselheira Sueli perguntou se observaram no grupo do COMDE a imagem que 

encaminhou do projeto “Praia para Todos”, que se assemelha ao projeto Praia Acessível no 

qual o vereador Teixeirinha diz ser de sua autoria. Os Conselheiros questionaram, pois o 

Projeto de Lei do vereador é de fevereiro de 2016, sendo que o Conselho já o idealiza desde 

o ano de 2015, mas também pode ter se baseado em outros municípios que também o 

realiza. 

7.2. JARDIM SENSORIAL 

A Conselheira Sueli apresentou ao Conselho o projeto do Jardim Sensorial concluído e que 

inclusive já foi apresentado ao Secretário de Desenvolvimento Econômico e ao Financeiro. 

Agendou reunião para apresentá-lo ao prefeito, faltando somente a confirmação de data. 
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Disse que no projeto inclui as placas de identificação, todas em português, inglês e em braile. 

Mostrou também o folder de divulgação do Jardim onde os Conselheiros a parabenizaram 

pela excelente qualidade e empenho ao projeto.  

7.3. CARDÁPIO EM BRAILLE 

Em relação aos orçamentos do cardápio em Braile, a presidente disse que fez com empresas 

de Blumenau e Itajaí, mas achou caríssimos, cerca de 500,00 a 700,00 reais a unidade. A 

Conselheira Sueli sugeriu que fosse feito orçamento com a empresa Supera Acrílico, ao qual 

fez os orçamentos para o Projeto do Jardim Sensorial e foram os preços mais acessíveis, 

inclusive a metade do valor das concorrentes. A presidente disse que entrará em contato para 

a realização dos orçamentos e repassará posteriormente ao Conselho. 

7.4. ALL - AMÉRICA LATINA LOGÍSTICA DO BRASIL /SFSUL 

A situação em que se encontram as passagens que contém os trilhos do trem está em total 

falta de acessibilidade.  A presidente relatou que visualizou no sábado passado, uma senhora 

cadeirante que não conseguiu atravessar sozinha, teve que pedir auxílio para alguém lhe 

ajudar e passar com a cadeira de rodas. Outra senhora já havia reclamado para ela que 

engatou o pé no trilho e hoje tem medo de passar novamente na passagem. Os Conselheiros 

falaram que o problema está na distância entre os trilhos, que deveriam ser conforme as que 

existem na entrada da cidade. A presidente fez a sugestão de uma reunião para conversar 

com a empresa ALL para explanar sobre o assunto. O conselheiro Paulo disse que parece 

que vão trocar a concessão das linhas que não serão mais da ALL. Os Conselheiros 

concordaram que então essa conversa deve ser depois de firmada a posição de quem ficará 

responsável por essas passagens. 

7.5. TRANSPORTES (VIAÇÃO VERDES MARES) 

A empresa de transportes – Viação Verdes Mares não fixou até o momento os cronogramas 

com os horários de ônibus adaptados, conforme foi solicitado anteriormente pelo Conselho. 

Logo, foi aprovado novo envio de ofício com essa solicitação, com a maior brevidade possível, 

sendo que não geram custos altos e é direitos de todos essa informação. O Conselheiro 

Flávio questionou se além do transporte coletivo há algum taxi adaptado no município, que 

também seria importante essa verificação. 

7.6. CARTILHA DO COMDE 



                
                                 

    
 
 
 
 
  
 

                                                                       Lei nº 1670 de 25.08.2014                                                                             5 
 
 ____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________________________ 
                                          Rua: Coronel Oliveira, 274, Centro – Telefone: (47) 3444-5577 
                                                              São Francisco do Sul, SC - CEP: 89.240-000 
                                                                        E-mail: comde.sfs@bol.com.br 

A Comissão disse que concluiu a formatação da Cartilha do COMDE. O Conselho aprovou a 

solicitação de impressão da Cartilha para a Secretaria de Desenvolvimento Social e da 

Cidadania. A Secretária executiva solicitou à Comissão o envio dela finalizada através de e-

mail para o pedido de impressão.  

___________________________________________________________________________ 

8. ASSUNTOS DIVERSOS 

8.1. APRESENTAÇÃO - NOVO REPRESENTANTE NO COMDE DO ROTARY CLUB  

O Sr. Flavio Tascheck Rosa, presidente do Rotary Club, se apresentou e informou que será o 

novo conselheiro suplente do COMDE, em substituição ao Sr. Sidinei. Explicou de forma 

reduzida um pouco das ações do Rotary Club, principalmente em relação ao programa de 

acuidade visual e se disponibilizou para contribuir com o Conselho. 

8.2. SINE – CADASTRO DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 

Após a leitura do ofício encaminhado ao Sine, a Conselheira Camila explicou que infelizmente 

somente tem acesso a esse cadastro as empresas que são associadas à ACISF. A 

Conselheira Clarice fez a sugestão que fosse convidada a coordenadora do Sine para a 

próxima reunião do COMDE para saber quais informações constam no cadastro do SINE. 

Aprovada a sugestão por unanimidade. A Conselheira Ailime disse que fez contato com a IPM 

Sistemas para acrescentar somente um campo no programa para fazer o cadastro na 

Secretaria de Saúde. Disse que esse trabalho era realizado em parceria com as Agentes 

Comunitárias, porém ficava muito extenso os cadastros. Como a coordenadora tem acesso ao 

sistema, conversará novamente com as agentes comunitárias para que seja feito esse 

cadastramento. A presidente disse que enquanto havia o Projeto Estrelinhas, era mais fácil a 

articulação com a rede, pois era específico para a pessoa com deficiência e continha uma 

equipe multidisciplinar formada por fonoaudiólogo, fisioterapeuta e pedagogo e se preocupa 

porque não há médico neurologista na Secretaria de Saúde. Explicou que na APAE possui 

essa especialização, mas somente para atender os alunos da entidade. A Conselheira Ailime 

respondeu que até foi feito concurso, mas não houve inscrições, logo foi feito aberto um 

credenciamento pela Secretaria de Saúde para todas as especialidades, porém sem vínculo 

empregatício para atendimento médico, onde estes devem fazer um determinado número de 

atendimentos semanais para que não ocorra o risco do não cumprimento de carga horária do 
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trabalho. A Secretária Executiva explicou que esse projeto foi extinto devido estar vinculado à 

Secretaria de Desenvolvimento Social, sendo este específico da saúde, pois na área da 

assistência social não pode ser feitos atendimentos de saúde.  

8.3. PLANO DE AÇÃO DO COMDE 

A Secretária Executiva solicitou a conclusão da apresentação do Plano de Ação sendo que já 

estamos na metade do ano e o Conselho precisa ter o planejamento para execução de suas 

ações. A presidente disse que já foi elaborado, mas em reuniões anteriores não houve tempo 

hábil, tendo a necessidade deste ser bem discutido e na última reunião faltou quórum. Trará 

na próxima reunião. A Conselheira Ailime fez a sugestão de registros fotográficos para 

comprovação das ações do COMDE, assim como de denúncias.  

8.4. ADESIVOS COMDE 

A secretária executiva solicitou novamente que a Comissão se reúna para a entrega dos 

adesivos, sendo que estes já foram confeccionados no ano anterior e também incentiva as 

empresas a empregar as pessoas com deficiência, além da divulgação da lei com a 

obrigatoriedade de inclusão destas. 

8.5. FISCALIZAÇÃO NAS OBRAS – ACESSIBILIDADE 

Os Conselheiros debateram sobre as obras que estão sendo executadas e não estão em 

conformidade com as normas de acessibilidade, se está havendo essa fiscalização e o 

SEINFRA na hora da liberação para execução da obra. Aprovado o envio de ofício ao 

SEINFRA questionando sobre essa fiscalização e cumprimento da LBI – Lei Brasileira de 

Inclusão. A Conselheira Ailime disse que o Conselho também deve fazer essa fiscalização. A 

Conselheira Camila sugeriu que todo o Conselho se divida e monte um cronograma para essa 

fiscalização para maior agilidade e abrangência territorial.  

8.6. PRÓXIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDE 

A Conselheira Sueli pediu que a próxima reunião do COMDE fosse na Secretaria de 

Desenvolvimento Econômico, local onde ela trabalha, pois estará sozinha no mês de julho, 

devido à férias e licença de demais funcionários e ficará difícil sair para vir à reunião em outro 

local. O Conselho aprovou a sua sugestão. 

___________________________________________________________________________ 

9. PRÓXIMA REUNIÃO ORDINÁRIA 
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Data: 19/07/2016 (Terça-feira) 

Horário: 09:30 horas 

Local: Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico 

10. CONSIDERAÇÕES FINAIS 

Nada mais havendo a tratar, a presidente, Sra. Rosana Aparecida de Mira Souza encerra a 

reunião, e eu, Fabiane Turnes da Silva, secretária executiva do Conselho Municipal dos 

Diretos da Pessoa com Deficiência, lavro a presente ata que será assinada por mim e demais 

Conselheiros presentes.//////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

 
 
 
 

_____________________________         ____________________________ 
                        Fabiane Turnes da Silva                          Rosana A. de Mira Souza 
                           Secretária Executiva 

 
 
 

_____________________________         ____________________________ 
                 Ailime Dóros dos Passos Flório                           Camila de Oliveira 

 
 
 

_____________________________         ____________________________ 
                       Clarice Portella de Lima                             Flavio Tascheck Rosa 

 
 
 
 

_____________________________         ____________________________ 
                            Jociel Pereira Ramos                              Paulo Cezar Pereira 

 
 
 

_____________________________ 
Sueli Carolina Ribeiro Luz 

 
 
 

 
 


